

SEGUIR CONFLICTO Y NARCOTRÁFICO

Regístrate o inicia sesión para seguir tus temas favoritos.

# 'Gentil Duarte': disidente que siembra el terror al oriente del país

Por el exfarc se ofrecen hasta 2.100 millones de pesos en recompensa.

-  Compartir
-  6 Comentar
-  Guardar
-  Reportar
-  Portada



Esta es la última foto que se conoce de Miguel Botache, 'Gentil Duarte'.  
Foto: Archivo particular

**RELACIONADOS:** NARCOTRÁFICO | RECLUTAMIENTO DE MENORES | GUAVIARE | EXTORSIÓN | DISIDENCIAS DE LAS FARC

Por: **Justicia** | 14 de marzo 2021, 01:00 a. m.

Miguel Botache Santillana, alias **Gentil Duarte**, de 57 años, es considerado objetivo de alto valor por la Fuerza Pública; de hecho, por *él se ofrecen 2.100 millones de pesos* por información que lleve a su ubicación.

'Gentil Duarte', según el Ejército, **lleva 38 años delinquiendo. Ingresó a la guerrilla en 1981, al frente 14.** Para 1999 ya era el jefe del séptimo y en 2014 ingresó al Estado Mayor.

## Temas relacionados

**RECLUTAMIENTO DE MEN.**  
07:05 A. M.

**Eln y disidencias, las mayores amenazas para los menores de edad**

**VILLAVICENCIO** 06:46 A. M.

**'No sabía que mi hija estaba allá', madre de menor muerta en bombardeo**

**BOMBARDEO** MAR 12

**Hallaron doce computadores en campamento bombardeado**

Ese mismo año participó en la mesa de negociación Gobierno-Farc en la Habana (Cuba); y fue expulsado de la guerrilla en diciembre de 2016, cuando se confirmó que se

había declarado disidente y regresado a las selvas del oriente del país.

Desde el Guaviare, 'Duarte' se reorganizó y agrupó al antiguo 'Bloque Oriental', y lo bautizó frente 'Jorge Briceño'.

Su organización es de las más grandes de las disidencias: **unos 1.200 hombres en armas bajo sus órdenes directas; en anillos de seguridad se cuentan unos 200 hombres y mujeres.** De acuerdo con informes del Ejército Nacional, 'Gentil Duarte' centra su actividad económica en la producción y tráfico de cocaína.

(Por contexto, le sugerimos leer: [En bombardeo de la FAC mueren 10 disidentes de 'Gentil Duarte'](#))

- ❖ **Eln y disidencias, las mayores amenazas para los menores de edad**
- ❖ **El dossier de los nexos de grupos de vandalismo en Colombia y Chile**
- ❖ **Ni la pandemia ha podido evitar que grupos irregulares recluten niños**

Es el encargado de mover la cocaína hacia Venezuela y Brasil a través de Guaviare, Vaupés y Guainía.

De igual forma, según las autoridades militares, 'Duarte' y sus hombres **se dedican a la extorsión –de comerciantes y ganaderos en la región– y desde hace cuatro años han adelantado una campaña de reclutamiento -en la gran mayoría de casos, forzado-** de menores de edad en Meta, Guaviare y Caquetá.

Según los informes de inteligencia, llega a las poblaciones con un discursoseudopolítico de que él es la verdadera guerrilla de las Farc, que mantiene un ideal social.

En contra de 'Gentil Duarte' hay cuatro órdenes de captura por homicidio, rebelión, narcotráfico, concierto para delinquir y desplazamiento.

(Lo invitamos a leer: [En cautiverio fue asesinado militar secuestrado por 'Gentil Duarte'](#))

Se lo sindicaba, además, de ser el incitador de las comunidades para que se opongan a la erradicación de matas de coca que adelanta la Policía, y de paso lo acusan de adelantar una ardua carrera en la deforestación de los parques naturales, santuarios a los que ha incursionado con la instalación de campamentos para el adoctrinamiento y, en otros espacios, promoviendo la siembra de matas de cocaína.

(Podría ser de su interés leer: [El testimonio de 'el Profe', sobreviviente del bombardeo en Guaviare](#))

Según fuentes del Ejército, si la población civil se opone a sus lineamientos, los manda asesinar, por eso se lo señala de la muerte de varios de los líderes sociales que se declararon partidarios de los programas de sustitución voluntaria de los cultivos ilegales en el oriente del país.

JUSTICIA

---